

Ensayo

Taller del emprendedor
Ing. Ángela Zavaleta Villatoro

PRESENTA EL ALUMNO:

Ana Deysi Escobedo Ruedas

GRUPO, CUATRIMESTRE y MODALIDAD:

**9 “A” Escolarizado, Trabajo Social y Gestión
Comunitaria**

Frontera Comalapa, Chiapas

29 de junio de 2020

Introducción

explicar y desarrollar aquellos conceptos básicos que necesita conocer una persona, bien que se plantea emprender, o bien que ya ha puesto en marcha negocio y necesita orientación y asesoramiento. Una actividad emprendedora, además de formación, requiere una serie de habilidades y actitudes por parte de la persona que emprende con la finalidad de conocerse mejor a sí misma, sus puntos fuertes y sus oportunidades de mejora con la finalidad de perseverar y ofrecer lo mejor de sí misma en el proyecto.

El emprendimiento tiene su origen en el inicio de la humanidad, ya que el hombre se caracteriza por asumir riesgos con el objetivo de generar oportunidades de crecimiento económico que le pueda brindar una mejor calidad de vida tanto a él propio, como a su familia. El emprendimiento es esencial en las sociedades, pues permite a las empresas buscar innovaciones, y transformar conocimientos en nuevos productos. Inclusive existen cursos de nivel superior que tienen como objetivos formar individuos calificados para innovar y modificar las organizaciones, modificando así el escenario económico, Por otro lado, emprendedor es un adjetivo que hace referencia a la persona que emprende acciones dificultosas.

Hoy en día, ha ganado una gran importancia por la necesidad de muchas personas de lograr su independencia y estabilidad económica. Los altos niveles de desempleo, y la baja calidad de los empleos existentes, han creado en las personas, la necesidad de generar sus propios recursos, de iniciar sus propios negocios, y pasar de ser empleados a ser empleadores. Todo esto, sólo es posible, si se tiene un espíritu emprendedor.

Comprender la relación entre la educación y el emprendimiento es muy compleja, y surgen varias interrogantes entre ellas ¿los emprendedores nacen o se hacen? Frente a dicha incógnita Formichella (2015) establece que si la educación es el medio por el cual se logra modificar actitudes y comportamientos, se puede decir que existe una relación absoluta entre educación y emprendimiento; por lo tanto, se debe pensar en educar a los emprendedores.

El emprendimiento hoy en día, ha ganado una gran importancia por la necesidad de muchas personas de lograr su y estabilidad económica. Los altos niveles de desempleo, y la baja calidad de los empleos existentes, han creado en las personas, la necesidad de generar sus propios recursos e ingresos, también de iniciar sus propios negocios, y pasar de ser empleados. Todo esto, es posible si se requiere de una gran determinación para renunciar a la estabilidad económica que ofrece un empleo.

Es un término utilizado por casi todo el mundo, con sus múltiples acepciones que existen del mismo, como el desarrollo de un proyecto que persigue un determinado fin económico, político o social, entre otros, al igual que posee ciertas características de incertidumbre e innovación (Formichella, 2004). Por esta razón es conveniente que las investigaciones en emprendimiento, adopten teorías populares de otros conceptos y las hayan adaptado para diversos fenómenos de la iniciativa social (Matiz, 2009).

La cultura del emprendimiento es una manera de pensar y saber actuar para ser orientada hacia el beneficio y las oportunidades. Es el conjunto de valores, creencias, hábitos y normas que comparten un grupo de personas, también el emprendedor tiene la acción de innovar, con la capacidad de generar bienes de una forma creativa, responsable y efectiva.

Cabe destacar, que las libertades fundamentales integrantes del proceso de desarrollo no sólo son su fin primordial, sino que también forman parte de sus medios principales, están íntimamente relacionadas entre sí y pueden reforzarse unas a otras. "Las libertades políticas (en forma de libertad de expresión y elecciones libres)} contribuyen a fomentar la seguridad económica. Las oportunidades sociales (en forma de servicios educativos y sanitarios) facilitan la participación económica. Los servicios económicos (en forma de oportunidades para participar en el comercio y la producción) pueden contribuir a generar riqueza personal y general, así como recursos públicos para financiar servicios sociales" (Sen, 1999).

Por otra parte, dado que el desempleado tiende a poseer bajas dotaciones de capital humano y poco del talento requerido para empezar y sostener una nueva firma, en este aspecto el alto desempleo se asocia con un bajo grado de inicio de actividades. A su vez, un bajo porcentaje de emprendedorismo puede ser consecuencia de bajos niveles de crecimiento económico. Lo cual refleja también altos niveles de desempleo. En este punto, también estaría asociado el alto desempleo con bajos niveles de emprendedorismo.

Por otro lado, también hay que considerar que, si aumenta el número de emprendimientos, tiende a disminuir el número de desempleados. Porque el emprendedor ya no está desempleado y porque de su emprendimiento pueden surgir nuevos puestos de trabajo. Sin embargo, un bajo porcentaje de supervivencia de empresas combinado con el limitado crecimiento de la mayoría de las pequeñas empresas insinúa que la contribución al empleo es limitada, lo cual no es acorde con plantear la segura disminución del desempleo. Por otra parte, destaca que las oportunidades de emprender no se asocian únicamente con la existencia de desempleo o de amenaza de desempleo.

Conclusión

Se puede decir que los mecanismos actuales para los procesos de emprendimiento en las empresas son adecuados para la situación que actualmente experimenta el país en este aspecto, no obstante, el ritmo al cual se mueven algunas estructuras educativas exige el planteamiento y estructuración de nuevos modelos educativos. Se manifiestan claramente las prácticas de emprendimiento llevadas a cabo por distintos esquemas educativos que reflejan los beneficios socio-económicos, y que no son de resultados inmediatos. Al establecer los procesos de emprendimiento en las empresas automáticamente se evidencian las fallas en cuanto a conocimiento, aplicación y tecnología, lo que convierte a este concepto en un potencializado de procesos y prácticas de emprendimiento.

Bibliografía

<http://municipios.unq.edu.ar/modules/mislibros/archivos/MonografiaVersionFinal.pdf>

<https://www.redalyc.org/pdf/206/20620269008.pdf>

<https://www.openbeauchef.cl/wp-content/uploads/2016/12/Sobre-el-concepto-de-emprendimiento.pdf>.